

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales el mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 22 tomamos las siguientes noticias:

—Por el ministerio de Ultramar se ha expedido una real orden dictando varias reglas para que el real decreto que suprime temporalmente los derechos de exportación que gravitan sobre los artículos designados en el arancel de aduanas vigente en la isla de Cuba se lleve á debido efecto y sin aplazamiento de ningún género.

—El banco de España, según dice La Epoca, ha reducido considerablemente la cantidad de billetes en circulación, aumentando su fondo de reserva.

—Se ha prohibido terminantemente la introducción en España de los juguetes llamados serpientes de Faraon que están compuestas de sustancias venenosas en dosis de algunos centigramos y pueden producir desagradables acontecimientos.

—A La España le escribe un corresponsal de Málaga que el señor ministro de Fomento, al contestar á un brindis del general Concha, aseguró ser cosa resuelta ya por el gobierno el ayudar á las compañías de ferro-carriles á salir de sus apuros.

—El ministerio de Marina ha hecho cesion al de Ultramar, de la goleta Nuestra Señora del Carmen, para que sirva de medio de comunicación entre las islas Marianas y las Carolinas.

—Ha llegado á Madrid el sacerdote señor Alfieri, general de la orden de San Juan de Dios, el cual viene á gestionar para que se establezca esta orden en España, á imitación de Austria, Italia, Polonia y otras naciones, donde está prestando importantes servicios á los enfermos.

CORREO DE PROVINCIAS.

MÁLAGA.—Las lagunas que existen en las inmediaciones de Málaga parece que serán al fin desecadas, gracias á las gestiones incansantes de la junta de sanidad de aquella provincia.

SEGOVIA.—Dice un periódico: «La sociedad La Resinera Segoviana establecida en la villa de Coca ha reunido una colección de materias para la esposicion de París, de calidad superior, por cuya colección fué premiada con medallas de plata y bronce en las esposiciones últimas de Burdeos y Bayona. De hoy en adelante, nuestros fabricantes de papel, fósforos, etc., no tendrán que ser tributarios del extranjero.»

VALENCIA.—En las modificaciones introducidas por el ayuntamiento de Valencia en las tari-

fas de consumos resulta que el vino, que pagaba 10 reales y céntimos por arroba, pagará 5; el aceite, que pagaba otro tanto, quedará reducido á 7; las carnes continuarán adeudando como ahora; la harina se reduce á 50 céntimos la arroba; el arroz á 2 reales. Sufren también reducción considerable las leguminosas, las frutas secas y verdes, los huevos y otros muchos artículos.

—Según se dice entre personas que pasan por bien informadas, dice un diario valenciano, parece que la sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona ha recibido ó va á recibir una fuerte suma por la capitalización que, con arreglo á la ley, le corresponde por el cambio de la subvención indirecta que disfruta la línea del Grao á Játiva. Si esta noticia es cierta, y si como se asegura la suma asciende á unos 30 millones, confiamos, añade el colega, que las obras de la línea de Valencia á Tarragona recibirán con este motivo extraordinario impulso.

GALICIA.—Leemos en La Epoca:

«El ferro-carril de Galicia va á recibir gran impulso en sus obras, según parece. La empresa colocará una seccion de algunos miles de presidiarios en las difíciles de la divisoria de Astorga á Ponferrada. Los trabajadores libres emprenderán muy pronto en todas sus partes las de la Coruña á Lugo, y el gobierno parece resuelto á que se promuevan con igual actividad las que han de ligar ambos estremos de la línea por los fértiles valles del Bierzo, Valdeorras, Quiroga y Lemos. De desear es igualmente que los suspendidos trabajos entre Orense y Vigo vuelvan á desarrollarse, para que este importante puerto venga á ponerse en comunicación con el resto de España y con Europa.»

OVIEDO.—Una comision facultativa que por orden del ayuntamiento de Oviedo pasó á examinar y reconocer el estado sanitario de algunas parroquias limítrofes, ha informado que las enfermedades que en ellas reinan son las comunes, observándose fiebres producidas por las malas condiciones higiénicas en que viven los enfermos.

—El ayuntamiento de Oviedo ha acordado levantar un empréstito de 40,000 escudos para destinar esta suma á las obras de conduccion de aguas á la poblacion.

CUENCA.—En los montes de Cuenca se ha declarado un grande incendio en uno de estos últimos dias. La autoridad civil habia dictado medidas para cortar el fuego y evitar la destruccion del arbolado.

BALEARES.—Durante el mes de agosto último han entrado en el puerto de Mahon 313 buques, 153 nacionales y 160 extranjeros; de los naciona-

les 105 lo han hecho cargados con 13,956 toneladas y 48 en lastre con 3,359, y de los extranjeros 137 cargados con 35,293 toneladas y 23 en lastre con 4,937, componiendo todos la cifra de 57,345 toneladas, y han salido 268 embarcaciones, 140 nacionales y 128 extranjeras.

AVILA 21.—Están dadas las órdenes para el regreso de la corte á Madrid el martes 25 por la mañana.

VALLADOLID.—Dice un periódico de Valladolid que el Sr. Zorrilla lleva á aquella capital el pensamiento de que se represente allí en el teatro de Calderon una de sus últimas producciones, El sueño de las flores, en cuya obra toma parte el poeta y habla en la escena.

MELILLA.—Habian llegado con uno de los pailebots correos de Ceuta todos los empleados marroquíes para la aduana mandada establecer en aquel campo; por lo tanto habian fijado su residencia en la plaza y van á establecer á la salida de ella las oficinas de recaudacion; de manera, que hoy será cuando se afiance la seguridad individual en el campo, por razon de que tienen que adoptar todas las disposiciones necesarias para que los rifeños guarden el orden y acatamiento según los tratados estipulados.

Se decía que desde el viernes 24 del actual establecerian la kabilas sus ferias en el sitio de Santiago, inmediato de la plaza, para que puedan comprar en ella todas las personas que lo deseen.

El establecimiento de la aduana marroquí se crea que sería origen de engrandecimiento para nuestra plaza, puesto que el movimiento mercantil aumentaria y los comerciantes acudirian á ella.

El 9 llegó en el vapor San Antonio el primer batallon de Albuera, que relevó al segundo batallon de Granada.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—A La Correspondencia escriben la siguiente carta:

«París 20.

Háblase desde anoche de una importante carta dirigida por el emperador al ministro de la Guerra, y aun se decía que este documento, que debe dar esplicaciones acerca de la nueva organizacion militar del ejército francés, apareceria hoy en el Monitor.

No ha sido así, y sin embargo el documento existe y su publicacion está, según me aseguran, aplazada únicamente.

Lo que ha aparecido hoy en el Monitor, y en otros varios periódicos, es una nota de la comision de Hacienda mejicana en París, que ha caido

como una bomba sobre los tenedores de la renta de aquel país, y que ha producido una baja espantosa en las obligaciones mejicanas. Dice la nota:

«El presidente de la comision de Hacienda de Méjico en París hace saber á los tenedores de rentas y de obligaciones mejicanas que no habiendo recibido del gobierno de Méjico cantidad alguna con destino al pago de los atrasos y de los cupones pagaderos en 1.º de octubre próximo, este pago queda aplazado.

El presidente de la comision recuerda al mismo tiempo á los tenedores de obligaciones mejicanas que con arreglo á las condiciones originarias del contrato, un capital de 34 millones depositado en la caja de Depósitos y consignaciones y empleado en renta del 3 por 100 queda afecto por medio de la capitalizacion trimestral de los atrasos á la reconstitucion de su capital.

Esta desconsoladora noticia han recibido hoy los tenedores de fondos mejicanos que según me aseguran se disponen á protestar por medio de la prensa y por las vias legales contra el tal aplazamiento.

No parece en efecto posible que el gobierno francés deje de adoptar alguna medida en favor de aquellos, pues hasta cierto punto se ha hecho solidario y responsable de unos valores que se han emitido y vendido por empleados de la administracion francesa y que por lo mismo que prometian un crecido interés han pasado en pequeñas fracciones á manos de gentes de escasa fortuna.

El importe del próximo cupon es de 18,000,000 de francos, y esta masa de dinero, repartida entre los pequeños industriales, debe afectar de una manera dolorosa á infinidad de familias que contaban con la plena seguridad del cobro.

Esta tarde se vuelve á asegurar que el emperador marcha esta noche misma á Biarritz. Lo que es verdad es que está preparado el tren imperial en el ferro-carril.

Ayer estubo paseando á pié en Saint-Cloud (donde todavía dura la fiesta) por medio de la gente, y todos los que le vieron aseguran que su aspecto revelaba una gran postracion.

Ya habrán ustedes sabido por el telégrafo la intencion revolucionaria de Sicilia. No dice el despacho el resultado del encuentro que tuvieron las bandas republicanas con la tropa en Palermo; pero la cosa debe tener importancia, porque de varios puntos del reino se han mandado salir tropas á toda prisa.

La prensa inglesa en general ha recibido bien la circular diplomática de Lavalette; á la prusiana no le ha parecido del todo mal, pero la

volar á los altos minaretes. ¡Es libre el aguilucho porque su padre le trae despojos en abundancia, porque tiene sol y lluvia sobre su roca! Alarga su cadena, alárgala mas, y el ave te dirá: «No puedo ir á aguzar mi pico en la cima de los cedros: no puedo volar á combatir á las abutardas del oasis.» Mi cadena tiene muchos anillos, pero vosotros teneis siempre un extremo en la mano derecha. ¡Estaba escrito!

—Si tu alteza se fastidia en esta torre, dijo el vizconde dispuesto á aprovechar la ocasion, podemos conducirte á otra parte.

—¡Alá! ¿No he recorrido bastante como peregrino este mundo tan grande? dijo el sultan, dejando caer sus brazos con tristeza. Yo he visto las riberas del Eufrates y las vastas llanuras de los hijos de Assur. He oido la voz de los faquíes de Medina, y he regado con mis lágrimas la rosa del Carmelo. Me he sentado bajo las palmeras del Cairo, y como un yagamundo que no tiene patria, me he ocultado en los antros del Taurus. He atravesado los mares como el pájaro de las tormentas; he hollado el suelo de los francos, y he llegado, por fin, todo rendido, á esta torre, donde debo morir... ¡Dios es grande! ¡Que se cumpla lo que está escrito en el libro del destino!

—Y, sin embargo, dijo el vizconde con un apresuramiento irreflexivo; los sultanes de Europa te llaman á Roma, la ciudad santa de los cristia-

Blauchefort quiso dar un gran golpe.

—Yo acompañaré á tu alteza en ese viaje; pero tendrás á tu lado otro defensor, otro amigo... el baron de Sassenaye.

Zizim levantó vivamente la cabeza.

—¿El padre de la jóven? preguntó con emocion.

—Sí, el padre de la hermosa Elena de Sassenaye, á la que te se hubiera dado por esposa si hubieses querido adorar á nuestro Dios.

—Esa jóven es la hurf de los verdaderos creyentes, y su padre un venerable anciano, lleno de sabiduría y de justicia, dijo, todo pensativo el musulman; pero yo soy hijo de la media luna, y Mahoma es el profeta de Dios.

Permaneció absorto en sus reflexiones, prorumpiendo, de cuando en cuando, en exclamaciones sacadas del Corán. Los caballeros seguian esperando que les dirigiese la palabra; pero se habia cubierto el semblante, y ahogados sollozos salian de su ancho pecho. Hizo una señal con la mano para ordenar á los asistentes que se alejasen.

—Partirá mañana tu alteza? preguntó el vizconde con tenacidad.

—¡El sultan Gem quiere morir en el país de Elena de Sassenaye!

Y los caballeros se retiraron sin haber obtenido otra respuesta.

III.

EL PODER DE UNA MUJER.

Al siguiente dia por la mañana se hacian en la encomienda grandes preparativos de viaje. El patio estaba lleno de hombres de armas que iban y venian en todos sentidos. Los escuderos, con jubones blasonados, ponian sus armas á los caballos, cuyas magníficas mantas llegaban al suelo. Las corazas brillaban á los primeros rayos del sol. De cuando en cuando, un hermano lego atravesaba con mesurado paso aquella multitud ruidosa para llevar órdenes, y algunos caballeros, que no debian abandonar el castillo, se hallaban asomados á las ventanas con su manto y su cruz de cinco aspas. El porta-estandarte de la orden, de gran uniforme de guerra, y de pié en la escalinata de la entrada principal, hacia resonar impaciente sus espuelas. Los caballos relinchaban y herian el suelo con el casco; imprecaciones medio ahogadas salian ya de la boca de los hombres de armas.

El puente levadizo estaba echado, y los vasallos de la encomienda venian á agruparse curiosamente á la puerta para examinar aquel deusado aparato. Las miradas se volvia tambien hácia el camino por donde debia llegar el enviado del rey,

organización militar en Francia le hace desconfiar de las miras pacíficas del imperio.

Puede que la carta del emperador, de que hablo al principio de mi correspondencia, tranquilice algo los ánimos asustadizos, dando la medida de la proyectada organización.—B.

—La Patrie de París cree saber que los regimientos de zuavos y los batallones de cazadores de á pié recibirán, con los 100 regimientos de infantería de línea, el nuevo fusil de aguja, adoptado en vista de los ensayos hechos en el campamento de Chalons. En atención á las medidas adoptadas por el ministerio de la Guerra, se cree que la fabricación necesaria para proveer á toda la infantería francesa quedará terminada en dos años. El sistema de armamento de la caballería es objeto de estudios especiales que se siguen activamente.

BRASIL.—Hoy se han recibido noticias de Rio-Janeiro que alcanzan al 24 de agosto, fecha de algunas cartas que publica El Comercio de Cádiz.

La salud era buena á bordo de nuestros buques, y aun no se había comunicado orden para que estos ó algunos de ellos regresen á la Península.

Se cree, sin embargo, que vengan los que necesitan carena, que son la Villa de Madrid con seguridad y la Blanca probablemente.

Mas tarde vendrá tambien la Resolución, que á la fecha de las últimas noticias continuaba en las Malvinas esperando al vapor Colon, que se sabe había salido ya de Montevideo para aquel punto.

La goleta Vad-Ras había llegado á Rio-Janeiro el 11 de agosto, procedente tambien de Montevideo, é incorporándose á la escuadra. En la travesía sufrió este buque fuertes temporales y algunas averías, habiendo perdido además dos hombres de su tripulación.

La estación que teníamos en el Rio de la Plata quedaba ya suprimida de orden del gobierno, poniéndose las fuerzas navales que la componían á las órdenes del general Mendez Nuñez, comandante general de la escuadra.

Dicen las cartas que la fragata Almansa no regresa por ahora á la Península. En espera, sin duda, de órdenes ulteriores, relacionadas con el giro que haya de darse á las cuestiones que tenemos pendientes en el Pacífico, permanecerá en Rio-Janeiro con la Navas de Tolosa y la Concepcion, que han ido de la Habana y Cádiz, y tal vez con algunos de los otros buques, si no vuelven todos estos á España.

ALEMANIA.—El Diario de Francfort dice que el duque de Meiningen ha resuelto abdicar en favor del príncipe heredero, notificando esta determinación al gobierno prusiano. Negóciase en estos momentos los arreglos necesarios, y se espera la próxima terminación de este asunto.

—El gobierno austriaco ha mandado ya un buque de guerra á Candía y dado órdenes para que vayan otros para proteger á los súbditos austriacos.

—El rey de Baviera, no obstante el haber firmado la paz, continúa reformando su ejército y aumentando sus armamentos. Sajonia hace lo propio. Se cree que tanto Sajonia como Baviera cuen-

tan con el apoyo eficaz de Francia. Es casi seguro que Hannover y Baden sigan por el mismo camino. Los periódicos franceses creen que la guerra estallará de nuevo, con la única diferencia de que, en vez del Elba ó el Mein, serán el Rin y el Escalda los rios destinados á arrastrar en sus corrientes la sangre de las batallas. Solo se cambiará el lugar del combate.

—El temor de que vuelva á ponerse sobre el tapete la cuestión de Oriente da importancia á las conferencias que diariamente tienen el embajador turco en Viena, Haidan-Effendi, y el ministro de Negocios extranjeros conde de Mensdorff.

ITALIA.—Dicen en Venecia que durante la operación del voto del plebiscito para la anexión, las autoridades imperiales y la guarnición se retirarán al Lido, quedando las autoridades municipales y la guardia nacional encargadas de mantener el órden.

Florenca 19.—La Gaceta oficial dice que las comunicaciones telegráficas con Palermo están interrumpidas. El gobierno no tiene noticias directas y exactas sobre el estado de las cosas en el interior de dicha ciudad, pero las informaciones dadas por las autoridades locales vecinas aseguran que las tropas habían ocupado el palacio real, las prisiones, el palacio de las oficinas de Hacienda y el puerto. La población no ha tomado parte en la insurrección. Una parte de la Milicia nacional que pudo reunirse, ha auxiliado á la tropa. En el resto de la isla reina excelente espíritu; la Guardia nacional de Messina, Patti, Alcamo y Termini han ofrecido sus servicios al gobierno. Los habitantes de las inmediaciones de Palermo están dispuestos á rechazar las partidas de revoltosos caso necesario. El general Cadorna llegará muy pronto á Palermo con las divisiones Angioletti y Longoni; 1,500 hombres desembarcaron ayer en Palermo y desde Liorna y Ancona. Una escuadra compuesta de ocho buques ha llegado esta mañana frente á Palermo. Créese que muy pronto se restablecerán las comunicaciones con esta ciudad.

PRUSIA.—El presidente del Consejo de ministros prusiano, Mr. Bismark, continúa enfermo, no habiendo podido asistir á las sesiones de la Cámara alta en que se ha discutido la ley electoral para la confederación del Norte.

—El pequeño ejército del ducado de Hesse Cassel pasa con armas y bagajes al servicio de Prusia.

—La toma de posesión de Francfort por los prusianos es completa. Se han quitado las armas de la ciudad de todos los edificios públicos, reemplazándolas con las águilas prusianas. La ciudad ha sido dividida en cinco distritos, encargándose á un funcionario especial la organización de la policía. El gobernador prusiano reside en el palacio de Bund.

—Berlin 19.—El Monitor prusiano publica una proclama en que el rey da gracias por las numerosas manifestaciones de fidelidad y adhesión que le han dirigido á S. M. con motivo de la guerra victoriosamente terminada.

La proclama añade que la concordia indestructible que existe entre el soberano y el pueblo

conciliará, en la nueva era que empieza, todas las divergencias y todos los contrastes en el amor á la patria común, sirviendo así para realizar la misión histórica de Prusia en Alemania.

AUSTRIA.—Viena 19.—La Gaceta de Viena publica una carta del emperador dirigida al gobernador del Tyrol. El emperador dice á este funcionario que para perpetuar el recuerdo de las pruebas de fidelidad dadas por el Tyrol durante la última guerra ha fundado una medalla de plata destinada á todos los tiroleses que han tomado parte en la campaña en defensa de su país.

—El gobierno austriaco ha resuelto concentrar un cuerpo de ejército en la frontera de los principados danubianos en vista de las complicaciones á que puede dar lugar la cuestión de Oriente.

MARRUECOS.—Dice La Epoca:

«Hemos visto cartas de la costa de Marruecos, en las cuales se habla de atentados cometidos por el jefe moro que reside en Mazagan, contra algunos protegidos de la legación española, y hasta contra la casa consular.

Las cartas nos dicen que el ministro de España había hecho energías reclamaciones, y tenía la seguridad de obtener el castigo de los culpables.

INGLATERRA.—Los periódicos ingleses dicen que los griegos de influencia que residen en Londres han fundado un comité cuyo objeto es auxiliar la unión de la isla de Candía á Grecia.

ESTADOS-UNIDOS.—La Convención democrática de Filadelfia ha adoptado una resolución favorable á la entrada de todos los Estados en la Union bajo las condiciones pronunciadas por el Congreso.

—La Convención de radicales reunida en Filadelfia ha suspendido sus sesiones despues de haber adoptado una resolución en favor del sufragio de los negros.

—El ministro del interior en los Estados- Unidos ha presentado su dimisión, siendo reemplazado por Mr. Browning del Estado de Illinois.

—Federico Douglas, el célebre orador negro, ha sido nombrado unánimemente por los republicanos de Rochester su delegado en la Convención de Nueva-York. Esta es la primera vez que se vé en América un negro elegido por un partido político para que le represente en acto semejante.

—Se ha formado en Boston una liga llamada de anexión con objeto de unir el Canadá á los Estados- Unidos. Compónese principalmente de canadienses que habitan en Boston y que recientemente han publicado un manifiesto en favor de la anexión inmediata. Además los delegados del Congreso feniano reunidos actualmente en Troy han resuelto una nueva invasión en el Canadá.

RUSIA.—Cartas de San Petersburgo aseguran que Prusia está á punto de proponer una conferencia europea para tratar la cuestión de Oriente, pero que Inglaterra y Francia no se muestran hasta ahora favorables á esta proposición.

AUSTRALIA.—Las autoridades de marina de Puerto Adelaido, Australia meridional, participan que se ha colocado una boya roja de figura piramidal, fondeada en 6 brazas (10 metros) de agua en bajamar, por fuera de la punta exterior del ar-

recife, que se estiende próximamente una milla en dirección el N. 61° 15' E. desde el cabo Elizabeth. La boya está á distancia de 4 cables al O. de la parte mas somera del arrecife, y en tiempo claro podrá avistarse desde 4 millas, siempre que el observador esté elevado 3 metros sobre el nivel del mar.

DINAMARCA.—Copenhague 19.—El almirante Dockum ha sido nombrado ministro de Marina. El sábado partirá para San Petersburgo la princesa Dagmar.

Las escuadras rusa y danesa acompañarán á la princesa hasta Cronstadt.

Dícese que han llegado á Copenhague y á Berlin despachos diplomáticos franceses y rusos relativos al Norte del Schleswig.

NORUEGA.—El departamento de la Marina Real de Noruega en Christiania, participa que el día 25 de agosto se encendió una luz en el islote Fruholm, situado en la costa septentrional de Noruega, cuya luz continuará encendiéndose desde la espresada fecha hasta el día 31 de diciembre de cada año, ambos dias inclusivos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 19.—Un aviso oficial hace saber que ha sido aplazado el pago del cupón de octubre de la renta y de las obligaciones mejicanas.

Segun el telegrama siguiente, el movimiento insurreccional de Sicilia parece tener mucha mas importancia de lo que se había creído en un principio.

Florenca 19.—Las comunicaciones con el interior de Palermo no se han restablecido aun. Por noticias indirectas se sabe que las tropas italianas han conservado las principales posiciones en la ciudad, ocupando el Palacio real, las prisiones, el palacio de la Hacienda y el puerto.

Los habitantes de la ciudad no han tomado parte alguna en el movimiento que, segun parece, es puramente provincial.

Al general Codorna, nombrado comandante superior de Sicilia, se le espera en la ciudad con las fuerzas considerables que debe llevar consigo.

Paris 20.—Las partidas republicanas de la isla de Sicilia intentan una revolución en la isla.

A consecuencia del combate habido dentro de Palermo entre los revolucionarios y las tropas del gobierno, se han enviado á aquel punto refuerzos considerables.

Los prusianos han evacuado completamente el gran ducado de Hesse.

Londres 20.—El Parlamento inglés, prorogado hasta el 25 de octubre, lo ha sido de nuevo hasta el 20 de noviembre.

Paris 20.—La Patrie de esta noche dice:

«Los despachos del Pacífico del 12 de agosto manifiestan que las principales ciudades comerciales del Perú formaban mensajes al jefe de la república para solicitar el término de la guerra con España.

A la cabeza de este movimiento figuran el Callao, Puno, Arequipa, Cuzco, Trujillo y Huamanga. Este suceso influirá mucho en las próximas elecciones presidenciales.

á quien se esperaba de un momento á otro. Una viva fermentación reinaba dentro y fuera del castillo.

La torre de Zizim, por el contrario, ofrecía un completo contraste con esta univertal agitación. Ni una ventana estaba abierta, nada anunciaba en el interior los preparativos de un largo viaje. Solamente un esclavo negro aparecía en periodos fijos, durante algunos minutos, á la entrada de la sala de baño, y volvía á entrar en seguida, cerrando la puerta. El caballo del sultan, completamente enjaezado, había sido llevado al patio; pero el noble animal, no reconociendo á sus habituales palafreneros, se encabritaba, procurando escapar á las manos que le sujetaban. Sus narices se hinchaban de cólera, su bocado de plata estaba lleno de espuma, su crin de ébano se erizaba en su nervioso cuello; los anchos estribos orientales golpeaban sus hijares de salientes venas, y encabritándose, arrebataba á los pajes suspendidos uno á cada lado de su boca.

De repente el negro que guardaba la puerta de la torre no pudo, al parecer, dominar mas tiempo su impaciencia; se avalanzó, rechazó á los escuderos, y habló al caballo, que se quedó tranquilo y sumiso al escuchar una voz conocida; despues le acarició con la mano, dirigiendo una sonrisa de compasión á los torpes guardianes.

—¡El diablo sabe bien con quien trata!... dijo un viejo escudero meneando la cabeza.

Zizim paseó alrededor, y con desconfianza, su mirada; despues, abandonando su alfanje sobre el divan, cogió á Blanchefort por la mano, le llevó al círculo de sus defensores, y le dijo en voz baja:

—Tu alma está llena de generosidad, Blanchefort, lo sé; pero te engañan. Escucha: Bayaceto ha prometido cuatrocientas mil piezas de oro al que me entregue en sus manos... Hussem-Bey, hijo de Alf, me lo ha jurado por la cabeza de su padre; y Hussem-Bey no ha mentado jamás.

—Algunos perversos han estraviado el espíritu de Hussem-Bey, sultan; y si Bayaceto ha hecho esa promesa al Papa Inocencio, el Papa Inocencio la ha rechazado con desprecio... Pero ¿por qué vienen á colocarse entre nosotros tus esclavos?

A una señal del príncipe, los musulmanes des aparecieron detrás de las cortinas. Hussem-Bey envainó su puñal y tornó á su inmovilidad de estatua; pero sus ardientes pupilas estaban siempre vueltas hácia el vizconde, cuya presencia excitaba sus alarmas.

El prior se esforzó por convencer á Zizim de que en Roma seria mas libre y mas feliz que en la encomienda. Trató de inspirarle una alta idea de la generosidad de los príncipes cristianos, en particular del Papa y del gran maestro de Rodas. El sultan meneaba la cabeza, y decía:

—¡Mi hermano es tan poderoso! ¿Qué hay imposible para el hijo de Mahomet?

nos... Mañana verás sus cartas, y una escolta real te acompañará.

Al oír esta precipitada revelación, Zizim se levantó bruscamente, avalanzándose á su sable que estaba suspendido en el muro. Lanzó un grito ronco y dió una palmada; en seguida los musulmanes que llenaban la torre entraron en la sala con ímpetu, blandiendo sus yataganes. El viejo Hussem-Bey, saliendo de su letargo, se puso de un salto al lado de su señor, y sacó un ancho puñal que llevaba á la cintura. Todos rodearon al sultan, con los ojos fijos en él, como para adivinar su voluntad.

Los dos caballeros habían permanecido tranquilos. Zizim, por el contrario, parecía presa de terrible furor; de su boca salían palabras entrecortadas; su gigantesco cuerpo temblaba de emoción.

—¿Qué ha habido entre tu alteza y nosotros? preguntó por fin Blanchefort. ¿Para qué desenvainar el sable cuando es preciso servirse de la palabra?

—Os servís de la palabra como la serpiente de su veneno, exclamó el sultan; he adivinado vuestros proyectos, hombres perversos... ¿Queréis entregarme á mi hermano!

—El espíritu del mal te ha inspirado ese pensamiento, sultan Gem, exclamó el prior. ¡Lo juro por el Dios de los cristianos! Si creyese que alguno tenia ese deseo, me dejaria matar mil veces antes que dejarte salir de aquí!

Bayona 21.—Son las tres de la tarde y acaba de llegar S. M. el emperador con direccion á Biarritz. En la estacion le esperaban la emperatriz y el príncipe imperial.

Paris 21.—El *Moniteur* confirma la noticia de la salida del emperador para Biarritz ayer por la noche.

La *Patrie* dice que con motivo de quedar suprimidas algunas legaciones francesas en Alemania, varios consulados generales, especialmente los del Perú, Chile y Marruecos, serán ascendidos á la clase de legaciones.

Berlin 20.—Las tropas han efectuado su entrada solemne en esta corte. Una amnistía política fué proclamada con este motivo.

Viena 20.—Asegúrase que la paz se ha firmado entre Prusia y Sajonia.

Florenza 20.—El movimiento revolucionario de Sicilia va preocupando seriamente al gobierno italiano; porque, á pesar de sus esfuerzos, no ha podido todavía restablecer sus comunicaciones con las autoridades de Palermo.

Las municipalidades de Catania y de Montereale han votado mensajes desaprobando los hechos ocurridos en Palermo y expresando sus sentimientos de fidelidad y de amor á la patria y al rey.

Paris 21.—El emperador Napoleon ha salido para Biarritz.

Florenza 21.—Se espera que pronto será sofocada la insurreccion ocurrida en Sicilia. Parte de la milicia nacional de Palermo auxilia á las tropas que ocupan el palacio de las oficinas de Hacienda y las cárceles. Diez y ocho buques de guerra anclan delante de la ciudad.

El general Cardona, nombrado jefe de las tropas en Sicilia y comisario extraordinario del gobierno en Palermo tiene á sus órdenes 15,000 hombres.

Berlin 21.—Ayer hicieron las tropas su entrada solemne en Berlín. Reinó grande entusiasmo.

El presidente de Consejo de ministros, Mr. Bismark, que era mayor de caballería, ha sido nombrado general. Se han dado numerosos ascensos en el ejército.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 24 DE SETIEMBRE.

Ferro-carril de Isabel Segunda.

XIII.

Antes de seguir con la descripción de la línea desde Bárcena, diremos que en este punto se ha establecido toma de agua para las máquinas, necesaria ya para el movimiento ascendente de los trenes, atendida la distancia de 11 kilómetros que hay á Montabliz, donde se puso la última, via descendente, y las condiciones del trazado entre estos puntos. Como además Bárcena fué durante algunos años extremo, ó cabeza de línea, mientras la construcción del trozo desde Reinosa á este punto, se estableció allí también depósito de máquinas, que aun subsiste, y otras dependencias necesarias para los servicios tanto de explotación como de tracción.

Continuemos ahora con la descripción del segundo trozo de la cuenca del Besaya, es decir, con la parte de la 2.ª sección comprendida entre Bárcena y Las Caldas. La pendiente general del río en toda esta estension es ya completamente diferente de la que hasta Bárcena traía desde Cañeda, donde baja la línea á su valle, cruzándole allí por primera vez en el kilómetro 54. Con efecto, la pendiente del Besaya entre dichos puntos ó sea desde el kilómetro 84 al 105 de la línea, podemos considerarla aun dividida en dos partes, ambas muy diferentes de la precedente: la 1.ª desde Bárcena á las Fraguas que es en toda la longitud del valle de Iguña, y la 2.ª desde la salida de este valle y entrada en la hoz de Buelna hasta la salida del valle de este nombre que es en Las Caldas. En la 1.ª parte tiene el río la pendiente de 1 1/2 por 100 y en la 2.ª la de 1 por 100, que tanto una como otra son muy diferentes de las que antes traía. También la topografía que atraviesa es tan diferente de la anterior como las pendientes, y aunque hay una estension de 6 kilómetros, que son los correspondientes á la parte llamada Hoz de Buelna, en que la topografía es bastante accidentada, como la línea va á poca altura sobre el río, y por otro lado la pequeña pendiente que este lleva en aquella parte, que es algo menos de 1 por 100, permite seguir sobre

él con la misma altura, da lugar á que pase la línea todas las encañada y contrafuertes por su pié, en que siempre son mas abiertos y permiten por consiguiente mejor trazado y mas adaptado á sus sinuosidades.

Partiendo la línea de Bárcena en el barrio del Campo al nivel del terreno natural, cruza inmediatamente que sale de la estacion la carretera general con un puente superior oblicuo de vigas de hierro, y continúa despues por la ladera de la cuesta llamada de las Animas, desarrollando en ella una longitud de poco mas de un kilómetro hasta el sitio llamado la Peñota de Santa Olalla, que es un escarpado peñasco que, aunque se atraviesa en media ladera, da lugar á un talud superior de mas de 20 metros de altura. En toda la estension hasta la Peñota viene la línea desde Bárcena por la ladera derecha del Besaya, en el pintoresco vallecito de Pié de Concha, con bastante buen trazado; pero en ella se ve obligada á una curva violenta, si bien de corta estension. Inmediatamente despues de la Peñota cruza otra vez á nivel la carretera general, y á continuación el río Besaya con un puente oblicuo de sillería de dos arcos en el sitio llamado Puente del Rey, metiéndose en seguida en túnel por el contrafuerte de la Hiera, ó sea de Villordun, en cuya meseta va la traza de la línea anteriormente á Bárcena, via descendente, á 48 metros de altura sobre esta, y 30 de distancia hácia la izquierda, en proyeccion horizontal, segun ya digimos al hacer aquella descripción.

El túnel con que atraviesa este contrafuerte es en curva violenta como la de la Peñota, ambas de 260 metros de radio, que es el límite impuesto por la superioridad, y al salir del túnel lleva una fuerte cortadura en media ladera, análoga á la que hemos dicho en la Peñota, volviendo á cruzar la carretera general á continuación con un puente oblicuo de sillería. Contigua á este puente se halla la estacion de Portolin, 80 metros mas adelante en el mismo relleno que el puente, y aunque en este punto está tan estrecho el valle que á duras penas y con bastante gasto ha permitido poner un desvío para la fábrica de dicho nombre llamada también de Santian, se abre ya aquí la puerta al hermoso y desahogado valle de Iguña, cuyo aspecto aparenta compensar los sacrificios que ha costado llegar á él.

En el trayecto descrito que son poco mas de 2 kilómetros entre las estaciones de Bárcena y Portolin, baja el trazado con la pendiente constante de 2 por 100, y en esta estacion se ha puesto un tramo de poco mas de 200 metros con la de 1/2 por 100 para servicio de la estacion y apartado de la fábrica. Desde que sale la línea de la estacion de Portolin corre por el ameno y espacioso valle de Iguña que hemos citado. En él podría con bueno y fácil trazado atravesar toda su estension, que es de 6 kilómetros próximamente de longitud con pequeña pendiente, pues la regular topografía que ofrece, tanto longitudinal como transversalmente, le permitiría con facilidad todo el desarrollo que hubiera menester para ello; pero la consideracion sin duda de las pendientes puestas ya en el trazado desde Reinosa hasta Bárcena debieron aconsejar la adopcion aqui de algunas pendientes fuertes sin exceder nunca el límite de aquellas, y en virtud de esto se adoptó en toda la estension desde Portolin á las Fraguas, ó sea desde el kilómetro 86 al 92, continuar con pendientes fuertes entre el 1 1/3 y el 2 por 100, poniendo en la longitud de los 6 kilómetros solo dos alineaciones rectas, unidas por una curva intermedia de mas de 1,000 piés de radio y de poco desarrollo. Aunque la pendiente general del valle en toda su estension es por término medio el 1 1/2 por 100, como en los primeros 3 1/2 kilómetros es algo mas fuerte, se han puesto las del trazado en relacion con ellas, dando á la parte desde Portolin á La Serna, que son poco mas de 3 kilómetros, el 2 por 100, y al resto hasta Las Fraguas el 1 1/3 por 100, poniendo en Santa Cruz, ó sea á los 2,700 metros desde Portolin, un tramo de cerca de 300 metros con pendiente de 1/2 por 100 para emplazar allí una estacion y apartado para la fábrica de harinas inmediata.

En Las Fraguas, ó sea kilómetro 92, se

ha puesto también otra estacion, á la salida ya del valle de Iguña, y en su confluencia con el de Valdeguñica, ó sea de Los Llares, y un tramo á nivel para servicio de ella, con algunas otras dependencias que podrá necesitar acaso allí el servicio de tracción, teniendo en cuenta el cambio de condiciones que ofrece el trazado respecto á pendientes hácia uno y otro lado, es decir, desde Las Fraguas hácia Alar, y desde el mismo punto hácia Santander. Ahora bien: en todo el valle de Iguña, desde Portolin hasta Las Fraguas, marcha la línea constantemente en la margen izquierda del río Besaya por hermosas praderas y productivas mieses de los pueblecitos del valle que encuentra sucesivamente en su paso, que son Molledo, Santa Cruz, La Serna, Arenas y Las Fraguas, cruzando por medio de algunos de ellos; y en todo este trayecto va constantemente también á su lado la carretera general que cruza á nivel dos veces, una en la pradera de Madernia, kilómetro 88, y otra en el pueblo de Arenas, kilómetro 91.

Como la topografía de toda esta parte es tan sumamente regular y favorable para el trazado, segun puede inferirse de las alineaciones que permite y hemos supuesto, el movimiento de tierras es insignificante y tampoco da lugar á obra alguna de arte que sea digna de mencionarse, pues la mayor escude apenas de las condiciones de alcantarilla. Vemos pues que el valle de Iguña ha compensado en parte (si bien sea de muy poca consideracion) los sacrificios que ha costado para descender á él con el trazado, debiendo lamentar el que la imposicion de las tres estaciones en su corta estension haya dado lugar á pendientes en él, que no hubiera habido sin esta circunstancia. Otro inconveniente que tiene también la línea en este valle, es el considerable número de pasos á nivel que se han concedido, pues llegan á 12 ó 13 en menos de 6 kilómetros, y este inconveniente es mas notable, atendidas las pendientes que tiene el trazado.

COMUNICADO.

El Ortográfico.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Hazas en Cesto y setiembre 17 de 1866.

Muy señor mio de mi distinguida consideracion: Sirvase usted dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico á estas líneas que tratan del aparato inventado por D. Francisco Alonso y Gamo para la enseñanza de la lectura.

Este ilustrado profesor no en vano ha hecho un concienzudo estudio sobre el difícil y penoso arte de leer. El magisterio todo encontrará un alivio sumo para progresar con rapidez en la enseñanza de los niños; los padres de familia, una vez que hayan experimentado los benéficos resultados que este invento ofrece, vivirán reconocidos al señor Alonso, y la tierna infancia le colmará de gratitudes.

Sabidos son los sacrificios que hasta el dia han hecho los maestros para transmitir la enseñanza de este ramo fundamental por los métodos hasta aquí conocidos. Luchaban con las irregularidades del deletreo y la escentricidad del silabeo, sin que este último método pudieran concretarle á principios fijos é invariables. Con tal confusion en los métodos llenábanse de amargura los niños, y se alejaban instintivamente de las escuelas, prefiriendo á la cartilla regada de inocentes lágrimas cualquier trabajo impropio de sus edades. Y si con tan rudo y lento ejercicio sufrían los niños, el maestro se fatigaba hasta el desaliento antes de lograr el fruto apetecido.

De esta amargura participaba el señor Alonso, humilde maestro, pero profundo pedagogo, que, rodeado de tiernos niños, empezó los estudios para confeccionar su método, obra colosal en resultados que producirá una revolucion benéfica en las escuelas de España. Sabia muy bien que los niños debían tener en la enseñanza un atractivo, una diversion, un placer; y de ninguna manera una amargura, un sufrimiento. Y al efecto, formó un bastidor con listones fijos por donde sube y baja un cuadro que presenta primero las letras vocales, y despues las consonantes por orden de su semejanza, apareciendo luego plenteramente vocales y consonantes de tal manera combinadas, que en un reducido número de sílabas está comprendida nuestra lectura.

Con este aparato no se necesitan cartillas; en él se aprende á leer con perfeccion, alejando el tonillo que por lo comun se observa en las cadencias de los niños, y evitando también el desorden que siempre producen estos cuando en grupos se presentan delante de los carteles.

Los resultados de este invento los ha obtenido la autoridad en sus ensayos, y consignado oficialmente. El eco del magisterio que lo ha puesto en práctica manifiesta sus ventajas; y el señor Alonso, justamente, ha obtenido privilegio de invencion.

Como estas pruebas hacen toda la apología del método en cuestion, me creo exento de estenderme mas en darle su justa importancia. Los que deseen adquirirle pueden dirigirse al autor en

Madrid, Fomento, 22, en el taller de construcción y depósito.

Ruego á usted, señor director, que, por amor á la tierna juventud (el que ya tiene usted acreditado) se sirva hacerlo público por medio de su ilustrado periódico, de lo que le dá las gracias su afectísimo S. S. Q. B. S. M.—Pedro Fernandez Peña.

GACETILLAS.

Desgracia—El tren-correo que debió llegar á esta ciudad á las 5,21 de la tarde no llegó hasta las 11 de la noche. La causa de este retraso fué un descarrilamiento ocurrido en la línea del Norte, entre Valladolid y Viana, cuyo acontecimiento ha sido demasiado sensible, puesto que han ocurrido lamentables desgracias. Ignoramos los por menores de la catástrofe, y solo podemos decir que, segun se asegura, ha habido varios muertos y no pocos heridos. Mucho sentimos esa ocurrencia de consecuencias tan funestas.

Felicisimos.—Mercedes, preso en las redes de amor me tiene tu encanto, por eso siendo hoy tu santo te felicito, Mercedes.

Ilusiones perdidas.—El mal aspecto que ayer presentó el dia, y sobre todo el desaliento que infundió el terrible aguacero de la noche anterior, fué causa de que los espedicionarios á la feria de Reinosa no fueran en tan gran número como se esperaba de las facilidades que para ir y volver ofrecia el ferro-carril.

Poesia.—Se nos suplica la insercion de la siguiente:

A UNA FLOR.

DEDICADA Á MI HERMANA CONCHITA.

¡Cuán bello perfume exhalas,
Blanca azucena preciosa,
Al ostar carifosa
Tu pétalo embriagador!
Eres tal vez de entre todas,
Y tu dulzura lo abona,
La que ciñes la corona
De la mas hermosa flor.

No ya en vano tu pureza
Al mundo muestras y al hombre,
Sin que por ello se asombre
Al llegarte á contemplar:
La natura se engalana
Con tu virgineo matiz,
Y ¡ay de aquel ser infeliz
Que no te sabe admirar!!

¡Tú prestas en el destierro
Que en esta vida vivimos
El encanto que perdimos
Al comenzar á sufrir.
Tú alientas á la esperanza
Entre dolores nacida,
Que en nuestro pecho se anida
Desde que empieza á vivir

¡Qué mucho pues que dilate
En este arenoso suelo,
Aquel virginal consuelo
Que del hombre vaga en pos?
¡Si es tu ambrosia el incienso
Que acompaña la plegaria,
De aquella alma solitaria
Que se dirige á su Dios!

¡Oh, magnífica azucena,
Nacida entre los rosales,
O con silvestres zarzales
Ostentando tu primor!
No marchites tu pureza,
Ni tu aroma tan fecundo...
Y preséntate el mundo
Cual la mas sublime flor.

José Cuyás y Prat.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. J. A. Rentería, de Bilbao con 17 bultos ferreteria de varias clases á D. C. Jado: 10 churlas canela á D. R. Cubria: tejidos, vino y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta Joven Emilia, de 235 ts., cap. D. F. Echevarría para la Habana con 2,300 barrile. mayores y 400 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Palencia á 8 div. par.
Valladolid á 8 div. par.
Leon á 8 div. 3/4 por 100 daño.

†

D. EUGENIO SOTO SAN MARTIN

falleció en la Habana el dia 23 del próximo mes pasado.

Su esposa, madre, hermano, tíos, primos y demás parientes y amigos,

Suplican á V. por esta única invitacion se sirva asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebran el martes 25 del corriente á las 9 y media de su mañana en la iglesia de San Francisco, á cuyo favor vivirán agradecidos.

El duelo recibe en la calle de Pedruca, número 11, y se despide en la iglesia.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añena, editor responsable, calle de la Compañía, núm 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

PRECIOS. Clases.			Tren n.º 1. Misto.		Tren n.º 3. Correo.		Tren n.º 5. Misto.		PRECIOS. Clases.			Tren n.º 2. Misto.		Tren n.º 4. Correo.		Tren n.º 6. Misto.	
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
4 25	3 00	1 75			9 28	9 28	4 15	4 15	5 50	3 75	2 00			11 59	12 00		
6 00	4 00	2 25			9 33	9 33	4 19	4 19	4 21	10 25	7 00			12 18	12 19		
10 75	7 50	4 00			9 30	9 36	4 37	4 37	12 75	8 75	4 75			12 23	12 32		
15 00	10 25	5 75			10 11	10 15	5 11	5 11	16 50	11 25	6 25			12 46	12 47		
18 50	12 75	7 00			10 25	10 29	5 16	5 16	21 25	14 75	8 00			1 08	1 09		
21 25	14 75	8 00			10 37	10 38	5 30	5 31	27 00	18 75	10 25			1 30	2 00		
25 00	17 25	9 50			10 54	10 55	5 50	5 50	32 25	22 25	12 25			2 26	2 27		
26 50	18 25	10 50			11 11	11 2			34 00	23 25	12 75			2 34	2 35		
28 00	19 25	10 50			11 20	11 26			46 00	31 75	17 25			3 31	3 32		
29 25	20 00	11 00			12 49	12 50			47 00	32 50	17 75			3 33	3 34		
39 75	27 25	15 00			1 2	1 6			48 75	32 50	18 25			3 44	3 45		
41 25	28 50	15 50			1 49	2 19			55 50	38 25	21 00			3 53	3 59		
47 00	32 50	17 75			2 44	2 45			58 75	40 50	22 00			4 07	4 11		
52 50	36 00	19 75			3 0	3 1			63 00	43 25	23 75			4 22	4 26		
57 25	39 25	21 50			3 14	3 18			67 75	46 50	25 50			4 39	4 45		
61 25	42 25	23 00			3 26	3 27			69 75	47 75	26 00			5 1	5 3		
63 50	43 75	24 00			3 42	3 43			73 50	50 50	27 75			5 7	5 11		
68 25	47 00	25 75												5 21			
73 50	50 50	27 75															

Tren-correo ascendente.

LL.	S.	LL.	S.
	M.		M.
	9 16	Baños.	7 40 8 30
1 49	2 19	Valladolid	9 33 9 55
4 0	4 15	Medina	11 14 11 32
6 48	7 04	Madrid	7 34 M.
7 11	7 22		

Tren-correo descendente.

LL.	S.	LL.	S.
	N.		N.
	8 39	Palencia (Noroste)	8 21 8 40
4 21	4 35	Alar	11 25 11 40
5 54	6 10	Reinosa	4 30 2 00
7 11	7 55	Santander	5 21 T.
8 15	8 21		

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO O PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ocasionadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos a una ó dos cucharadas ó a 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero Le Roy. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma.

En provincias, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los SS. CALDERON, Principe, 13; ESCOLAR, plazuela del Anjel, 7. MORENO MIGUEL, Arenal, 4 y 6. La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.



Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceros del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.
Precios: 24, 40 y 80 rs. botella.
En provincias, en las principales farmacias.

ENSEÑANZA METÓDICA

DE LOS IDIOMAS

FRANCÉS É INGLÉS

sin necesidad de gramática ni diccionario

dividida en 70 lecciones.

Los buenos resultados que por estos métodos se obtienen, aunque divididos en tan pocas lecciones, proporcionan á los alumnos una gran facilidad para aprender estos idiomas, aun cuando carezcan de conocimientos gramaticales; no por esto les quedan ocultas ninguna de sus reglas: cada una de por sí sigue su respectiva leccion.

Los polos de estos métodos son tan sencillos é ingeniosos, que inculcan la doctrina sin cansar la memoria, formando una instruccion sólida, científica, analéctica é histórica. El profesor Mr. Ithié y los métodos que profesa han merecido, por espacio de quince años, el aplauso de las personas que se han dignado honrarle con su confianza, esa por su celo por la enseñanza, así como por su honradez: sea en la capital, como en varias ciudades de provincia. Precios: leccion general en su casa 40 rs. mensuales; id. en su casa, leccion particular, 60 rs.; lecciones en casas particulares 60 rs. por cada alumno: lecciones de sociedad y en los colegios, á precios convencionales.

Vive el profesor calle de Cervantes, núm. 3, piso cuarto. 12a8

A LOS FUMADORES.

Privilegio esclusivo.

PAPEL PERSA

PAJA DE ARROZ PARA CIGARRILLOS.

El papel persa se recomienda á los fumadores con solo probarlo, porque

- Ni deja cenizas,
- Ni fatiga el pecho,
- Ni irrita la garganta,
- Ni altera el sabor del tabaco,

por cuyas excelentes cualidades la Sociedad de Ciencias industriales y artes dijo por boca de uno de sus miembros en el periódico de París titulado La propiedad industrial, estas palabras textuales: «El papel persa es un servicio prestado á la higiene.»

La fabrica del papel persa no elabora mas que una clase de papel: la clase superior.
Libritos de lujo, del harem, de encuadernacion sencilla y á la rústica, paquetes de 1,000 hojas y paquetes de 500: todo contiene una sola y única clase de papel: la superior.

Se vende en la calle de San Francisco, número 15, imprenta de Martínez. 22

El Sr. Dr. P. M. de la Cruz, médico de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Madrid, ha publicado un libro sobre el tratamiento de las enfermedades venéreas, en el que se describen los síntomas y el modo de curarlas. Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En provincias, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 3-4

Arboricultura y Horticultura.

En vista de la superioridad incontestable de las plantas y semillas de que ya tienen conocimiento en varias provincias de España, y de los buenos resultados obtenidos, ha hecho que, en el año presente, hayan tomado aumento los plantarios, en términos, que puede ofrecerse á la numerosa clientela cuantos árboles y clases deseen; advirtiéndole que se observará la preferencia en los pedidos por orden riguroso de fechas. Dirigirse á D. B. Lacambra y compañía, Zaragoza. 4-2

Don José Alejandro de Bustamante ha trasladado su escritorio y habitacion al Muelle nuevo, casa núm. 1.º 7 15-7

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debe mos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Pasaje Mathieu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

En la confitería LA DULCE ALIANZA se acaba de recibir un buen surtido de cajas de Guayaba y Pasta de la Habana, que se espended á precios arreglados. 3-2

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

DE

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salen de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Sisal y Veracruz. Los pasajeros para Sisal y Veracruz se trasladan en la Habana á los vapores que para dichos puertos salen los días 8 y 22 de cada mes.

Se dan billetes de pasajes en Santander por los Sres. Perez y Garcia.

Los mismos dan billetes de tercera clase por pfs. 50 á la Habana y pfs. 84 á Veracruz desde Santander, inclusa manutencion, siendo conducidos estos á Cádiz en los vapores de los Sres. Butler hermanos.

Para mas informes dirigirse á los mismos señores en su escritorio, Muelle de Santander, número 18.

Paris, 36, calle Vienne, 17

CHABLE

Los enfermos de las enfermedades venéreas, de las enfermedades secretas, de las enfermedades de la sangre, de las enfermedades de la vejiga, de las enfermedades de la prostata, de las enfermedades de la uretra, y de las enfermedades de los testículos, son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

PLUS D'UN COPIAU

El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las Gonorrhéas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion vaginal y del citrato de hierro. ALBORNOSAS: pomada que las cura en 8 dias.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, píldoras 16 rs., pomada 16 rs.

En provincias, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-4

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purisima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Actete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente; á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: punos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, tñencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin ten-

drán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche y café por la mañana; al medio dia, sopa, buen cocido y nostre de fruta del tiempo; los domingos habra además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado. M. A. P.

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor Giraudau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al ofato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceros, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Rob Boyveau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc. etc.